
 

 

 

 

 

 

Le Comité de Direction avait décidé de diligenter huit réunions de secteur sur l’ensemble du territoire de la 

Ligue de Normandie : 

- deux en Seine-Maritime : GONFREVILLE l’ORCHER et YERVILLE 

- une dans l’Eure : ANGERVILLE-la-CAMPAGNE 

- trois dans le Calvados : LISIEUX, IFS et VIRE 

- une dans la Manche : VALOGNES 

- une dans l’Orne : SEES 

 

MM. GIFFARD, DESHEULLES, GALLIOT, CUCURULO et LIBERGE ont assisté le Président lors de tous ces 

déplacements. 

A noter la participation active de salariés de la Ligue sous la houlette de la Directrice. 

A noter que les Présidents de District ont, tous, honoré de leur présence une réunion se déroulant sur leurs 

terres. 

 

 

Les 855 clubs affiliés à la Ligue ont, tous, été invités. 116 ont été présents à l’une des réunions, soit un taux 

de participation de 14%. 

 

 

 

• Très bonne ambiance … aucune animosité ressentie dans les interventions 

• Timing des réunions respecté 

• A noter que lorsque la réunion se déroule avec le support d’un club, elle s’avère conviviale (pot ou 

buffet en fin de débats) 

• Interférence de points relevant de la compétence du District 

 

 

 

Aucune remarque faite par les clubs qui ne semblent pas spécialement appréhender l’évolution prévue cette 

fin de saison. 

Impératif pour la Ligue de mettre en œuvre les moyens annoncés pour répondre à toute sollicitation des clubs 

et…particulièrement dans la période précédant la date de clôture des changements de clubs en période 

normale soit le 15 juillet 

 



 

- Nécessité d’une information approfondie du statut d’arbitre-joueur ; 

- La présentation des nouvelles normes du Statut de l’Arbitrage n’a pas donné lieu à remarques particulières 

si ce n’est l’allongement du délai de carence de 2 à 4 ans pour la couverture d’un club par un arbitre 

mutant ; 

 

- Modifications présentées à l’Assemblée Fédérale de NICE : peu de remarques sur les points exposés ; 

 

- Vœux déposés par les clubs lors de la prochaine Assemblée de Ligue : exposés des propositions de 

modifications (peu d‘interventions…les clubs étant bien prévenus des enjeux) ; 

 

- Très peu de retour des clubs sur les présentations effectuées 

 

 

 

Il convient de noter que ces points énoncés par des clubs ne sont pas forcément exacts mais il convient de 

mener une investigation quant à leur véracité et de prendre, cela va de soi, les mesures correctives : 

 

- Non unicité des positionnements des arbitres-assistants suivant la compétition (ligue ou district). Promesse 

a été faite de régler ce problème pour le début de saison prochaine ; 

Donner mission à la CRA de régler ce problème dans les meilleurs délais. 

 

- Etablir, si elle n’existe pas, une fiche de poste référent en arbitrage dans un club et la diffuser aux clubs ; 

 

- Nécessité de clarification des règles de fonctionnement des caisses de péréquation notamment sur les 

compétitions de jeunes et féminines ; 

 

- Pas de réponse des services sur des demandes de clubs sollicitant le cursus des formations suivies par 

certains joueurs ; 

 

- Formations demandées directement par certains licenciés sans accord du club…. et de surcroît 

mandatement des frais aux clubs d’appartenance ! 

 

Incohérence entre les infrastructures dont disposent les clubs en certains territoires et les obligations diverses 

en équipes de jeunes et féminines. 

 

Paramétrage compétitions U13 challenge / championnat 

 

Promesse faite au Président du BAYEUX FC de l’associer aux travaux de la Commission 

 

 

 

- Dispositif arbitre-joueur globalement méconnu des clubs 

- Dossiers médicaux pour obtention des licences jugés exorbitants par rapport aux joueurs 

- Incompréhension de la barrière de 23 ans pour arbitrer des compétitions de jeunes 

 

Mesures jugées complexes 

 



 

- Demande d’avoir un message net dans FOOTCLUBS quant à la date de renouvellement du certificat 

médical pour les joueurs ; 

- Demande d’avoir dans FOOTCLUBS le cursus des joueurs en matière des formations suivies ; 

 

- Instauration d’un délai de carence pour les éducateurs voulant quitter leur club lorsque leur formation a été 

supportée par ce dernier. 

 

 

 Le Secrétaire Général, 

 

  

 

 

 

 

 Roger DESHEULLES 


